



Gérald Mongin
11, rue du grenache
34090 Montpellier
06 777 999 72
mongin.gerald@wanadoo.fr

Compte-Rendu de la soirée du 1^{er} décembre 2017 “des Camps de Boulogne à la veillée d’Austerlitz”



des Camps de Boulogne à la veillée d’Austerlitz



avec la Grande Armée

vendredi 1^{er} décembre 2017 à Saint-Clément-de-Rivière
18h30 - salle Frédéric Bazille - boulevard des Sources

entrée libre



Le 1er décembre 2017, dans la salle Frédéric Bazille de Saint-Clément-de-Rivière, joli village jouxtant Montpellier, une petite centaine de participants se sont réunis à l'appel du Souvenir napoléonien, délégation Languedoc-Cévennes et du Cercle Napoléonien de Montpellier, pour une conférence-hommage à la Grande Armée, des Camps de Boulogne à la veillée d'Austerlitz, et aussi à son "Patron".

En guise d'introduction, ont été rappelées les actions réalisées au cours de l'année napoléonienne qui s'achevait ce jour : le 2 décembre 2016, une centaine de spectateurs attentifs écoutaient "Austerlitz raconté par les témoins"; le 6 mai 2017, lendemain de l'anniversaire du décès de l'Empereur, en hommage, nous étions une quarantaine à visiter les salles Empire du Musée de l'Empéri à Salon-de-Provence; le 14 juin 2017, date anniversaire de la bataille de Marengo, deux d'entre nous déposaient à l'endroit même où était tombé mortellement blessé le général Desaix une gerbe, en hommage à ce magnifique soldat; enfin le 2 octobre 2017, toute une après-midi était consacrée aux "malades blessés et tués de la Grande Armée", avec six conférences de haut rang, et une magnifique présentation d'instruments médico-chirurgicaux de cette époque. Nous avons eu l'honneur et le plaisir d'y reconnaître, se mêlant aux cent cinquante participants, le général Jean-Pierre Deconinck.

Par la suite, des textes, témoignages, anecdotes, colligés par Yannick Cousot ont été lus par Bertrand Leenhardt et Thierry Dionisi, tous trois adhérents au SN, appuyés par trois comédiens de la compagnie "les Rid O Philes", Pierre Prunet, Oliver Alexandre et Bernard Panis. Pendant toute une heure, nous écoutions le quotidien des grognards : vie et entraînement aux camps de Boulogne, départ à marche forcée vers le Rhin, capitulation d'Ulm, prise des ponts de Vienne, illuminations

d'Austerlitz, le 1er décembre au soir... Ces lectures étaient illustrées par la projection de plus de cent soixante images, photographies, dessins, plans, tableaux. Dans la salle, Yannick Cousot filmait et Jean-Noël Poiron, en grande tenue, dirigeait son équipe de reconstitueurs, Myriam Rigaud Perletti, Hervé Bilbao, Aurélien Brua-Ollier, et Elie Ollier. Bernard Baldivia, en pharmacien de la Garde, photographiait le tout.

Vers la fin de cette conférence, Jean Mouton, lui aussi du SN, nous a présenté un surprenant tableau de l'Empereur, dans lequel on pouvait retrouver le plan de la bataille dont on célébrait l'anniversaire.

En conclusion de cette soirée, on écouta un discours très actualisé sur l'Empereur et sur son message, puis, debout, cent poitrines ont, par trois fois, uni leurs voix à celles des Grognards, en criant, tout comme eux, "Vive l'Empereur"!

Après un pot de l'Amitié offert par les Anciens Combattants, un repas convivial a réuni plus de quarante personnes. On y a entonné l'Oignon, Fanchon, et bien d'autres chants de cette épopée.

Le Languedoc-Cévennes s'éveille à l'Empereur...

Gérald Mongin

**Délégué Languedoc-Cévennes
du Souvenir napoléonien**





**L'affiche et les photos ont volontairement été reproduites en basse résolution
pour ne pas alourdir ce PDE.**

